

Les sports de glisse de ville

La trottinette

La trottinette existait déjà au début du XX^e (20^e) siècle. Celle que l'on voit aujourd'hui est en aluminium et non plus en acier, ce qui la rend plus légère. Elle est équipée de 2 roues en gomme. Cela permet d'aller vite et de prendre des virages très serrés. La trottinette est sans doute le plus stable et le plus facile des sports de glisse **urbains**. Ce qui explique son succès.



Le skateboard (planche à roulettes)

Les premiers skateboards sont apparus dans les années 1960 dans les grandes villes des États-Unis (Amérique). Ils étaient fabriqués avec une planche de bois où l'on fixait de vieilles roues de patins à roulettes. À cette époque, les « skateurs » ne faisaient pas d'acrobaties et ne portaient pas de protections. Leur planche leur servait à se déplacer. Aujourd'hui, la plupart d'entre eux arrivent à glisser sur des rampes, à sauter des marches ou à effectuer des figures spectaculaires. Ils s'entraînent dans des skateparks.



Le snakeboard

Ce sport est né au début des années 1980 en Afrique du Sud. C'est un peu le surf des neiges de l'été. Les pieds sont fixés sur 2 petites planches à roulettes reliées entre elles par une barre **mobile**. Ceux qui pratiquent ce sport sont donc positionnés de profil par rapport à la pente, comme en skate. Ils avancent en faisant tourner les 2 plateaux vers l'intérieur puis vers l'extérieur de la barre.



Le roller

Les patins à roulettes sont les « ancêtres » du roller. Ils ont été inventés au XVIII^e (18^e) siècle. En 1863, les premiers patins à roues **orientables** apparaissent. Chaque patin possède 4 roues en bois ou en métal. Au XX^e (20^e) siècle, le patin est moins à la mode et, en 1960, le skateboard le remplace petit à petit. Mais avec l'apparition des roues en plastique, ce sport de glisse redevient à la mode dans les années 1970. En 1980, les 4 roues orientables sont remplacées par un système de 3 ou 4 roues alignées, un peu comme une lame de patin à glace. Les patineurs peuvent alors glisser beaucoup plus vite.



Patin à 4 roues parallèles



À RETENIR

- 1 La trottinette est le plus stable et le plus facile des sports de glisse **urbains**.
- 2 Les premiers skateboards sont apparus dans les années 1960 aux États-Unis (Amérique).

- 3 Le snakeboard est un peu le surf des neiges de l'été. Ceux qui le pratiquent sont positionnés de profil, comme en skate.
- 4 Le roller a remplacé le patin à roulettes dans les années 1980.

Urbain (ici) : que l'on pratique en ville.
Mobile (ici) : qui peut bouger.
Orientable : que l'on peut diriger dans le sens que l'on veut.